
Заявление Представителя 

делегации Российской Федерации  

по пункту 4 повестки дня КЛХ27 

 

Уважаемый господин Председатель, 

Уважаемые коллеги, 

Мы благодарим всех за усилия по достижению консенсуса по параграфу, 

посвященному технической роли ФАО в реагировании на последствия всех 

текущих конфликтов для лесного сектора. 

Напоминаем, что, выступая по пункту 4 повестки дня российская 

делегация четко придерживалась мандата Комитета и не касалась 

политических вопросов. Мы были вынуждены воспользоваться своим правом 

на ответ только после того, как в адрес России прозвучали политические и 

иные обвинения со стороны ряда других стран-членов.  

Вновь отмечаем, что в Докладе «О состоянии лесов мира-2024», который 

посвящен инновациям в лесном секторе в интересах обеспечения более 

устойчивого будущего, вопрос последствий конфликтов не освещался. 

Вместе с тем мы откликнулись на желание отдельных стран-членов 

включить данную тему в доклад по итогам сессии и согласились работать над 

текстом параграфа. Тем более, что начиная с 2014 г. при попустительстве Киева 

Вооруженные силы Украины последовательно наносили ущерб лесному 

фонду Донецкой и Луганской народных республик, а с 2022 г. – лесному фонду 

Донецкой, Луганской, Херсонской и Запорожской областей, которые по итогам 

референдумов, проведенных в полном соответствии с нормами и принципами 

Устава ООН и международного права, вошли в состав Российской Федерации. 

Мы с самого начала были согласны с предложением ряда делегаций 

включить в доклад параграф в редакции, согласованный двумя неделями ранее 

на сессии Комитета по рыбному хозяйству, и на который согласились все 

делегации без каких-либо оговорок. Данная формулировка открывала 



возможность ФАО в рамках своего мандата реагировать на последствия всех 

без исключения конфликтов для лесного сектора, без какой-либо сегрегации.  

Мы глубоко разочарованы, что наша добрая воля была неверно 

расценена некоторыми странами как слабость и готовность отступить от 

хрупкого консенсуса, достигнутого на сессии Комитета по рыбному хозяйству.  

Мы не может отступить от консенсусного текста, потому что вслед за 

Комитетом по лесному хозяйству последуют сессии Комитета по проблемам 

сырьевых товаров и Комитета по сельскому хозяйству. Для нас очевидно, что 

Украина, ЕС и ряд других стран будут стараться и далее размывать хрупкий 

консенсус с тем, чтобы затем выйти с этим в Совет ФАО в декабре. 

Мы понимаем всю сложность ситуации для членского состава. Вместе с 

тем сейчас необходимо определиться, готовы ли мы придерживаться уже 

имеющегося хрупкого консенсуса или продолжим проверять друг друга на 

стойкость. 

Мы все еще подтверждаем готовность на включение в итоговый доклад 

параграфа в консенсусной редакции Комитета по рыбному хозяйству. 

Делегации, которые не удовлетворены данным текстом, могут воспользоваться 

своим правом и в любой форме выразить свое несогласие с ним. 

В качестве альтернативного варианта поддерживаем предложение 

Демократической Республики Конго удалить данный параграф, учитывая, что 

достичь консенсуса по нему не удается, в Докладе о состоянии лесов мира-

2024 тема конфликтов не освещается, и упоминание конфликтов звучало в 

выступлениях узкого круга делегации. Эти делегации могут разместить свои 

выступления в приложении к докладу в привязке к этому пункту повестки дня. 

Это позволит завершить работу над выводами по этому пункту немедленно. 

В противном случае Вы, господин Председатель, знаете, что нужно 

делать. 

Благодарю за внимание. 


